

Preparativos, a una semana del Día de la Mujer:

# Gobierno y organizaciones alistan actividades y prioridades ante la conmemoración del 8-M

En la antesala del período electoral, los partidos tendrán encuentros con aires presidenciales. Chile Vamos hará un acto con mujeres militantes y Evelyn Matthei; Carolina Tohá sería parte de una convocatoria PPD.

VALENTINA GONZÁLEZ

Con muchas mujeres presentes, varias autoridades invitadas y fuera de los espacios del Palacio de La Moneda, en terreno. Así sería el acto que el Gobierno prepara con motivo del próximo 8-M, fecha en que se conmemora el Día Internacional de la Mujer, uno que además transcurrirá de cara al último año del Presidente Boric en el Ejecutivo.

La Coordinadora 8M, por su parte, ya ha difundido la convocatoria a una huelga y marcha para el próximo sábado. En este llamado hay consignas contra "la ofensiva patriarcal", "el consenso neoliberal", "el legado de impunidad" y también, alusivas a un caso específico: la desaparición de la activista medioambiental mapuche Julia Chuil Catricura.

Es una causa que comparten feministas que participan en distintos espacios. "No puede haber más impunidad hacia quienes luchan por sus tierras. Es una demanda que se está haciendo extensiva no solamente desde el movimiento feminista, sino también feministas en general", dice Libertad Vidal, activista y miembro del comité central del FA como integrante del Frente Feminista.

El mundo de las organizaciones feministas, en que la Coordinadora 8M juega un rol en la convocatoria de la marcha que se realiza cada año, lleva tiempo preparando esta fecha en distintas asambleas. En ellas, una de las reflexiones que se ha levantado apunta al complejo momento que vive el movimiento.

"Nuestra lectura es que ha habido un decaimiento, que es más allá solo del movimiento feminista, sino de los movimientos sociales", comentó una de las dirigentas



Para la conmemoración del Día de la Mujer, en 2024, ellas se concentraron frente al Palacio de La Moneda, entre otras actividades desarrolladas también fuera de la Región Metropolitana.

tas en un encuentro reciente. Frente a este hecho, se ha llamado a "juntar fuerzas" y "volver a salir a las calles".

## Agenda legislativa

El Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género ya está trabajando en la actividad de este próximo 8M y en proyectar la agenda legislativa con que enfrentarán 2025.

Una en que, en una fecha aún por definir, está contemplado el ingreso del anunciado proyecto sobre interrupción del embarazo.

La ministra Antonia Orellana (FA) ratifica que "abriremos la discusión sobre aborto legal, a tra-

vés de la presentación de un proyecto de ley". También se trabaja en la aplicación de las tres causales ya existentes, añade, para "garantizar que ninguna niña o mujer quede fuera (...) por vivir en zonas aisladas" (ver nota relacionada en D8).

En el Congreso, plantea, "otra meta" para el año es aprobar la ley que reforma la sociedad conyugal, así como continuar con la tramitación de la iniciativa que sienta las bases del Sistema Nacional de Cuidados. También está considerada la ampliación de la sala cuna, que busca eliminar la exigencia de contar con un mínimo de 20 trabajadoras para ex-

tender la obligación del empleador a todos sus empleados, hombres y mujeres.

El proyecto sobre violencia digital, que tipifica y sanciona conductas como el ciberacoso y la difusión no consentida de imágenes íntimas es otra de las urgencias de la cartera.

La puesta en marcha de la ley para prevenir, sancionar y erradicar la violencia de género, en tanto, será un foco central de la cartera. "Este año comenzamos la implementación gradual de un sistema integrado de gestión y seguimiento de casos que, cuando se encuentre en pleno funcionamiento, unificará los datos de las diferentes instituciones vinculadas", detalla. Esto permitirá gene-



Antonia Orellana, ministra de la Mujer (FA).

rar alertas tempranas, añade, y facilitar la atención y gestión de los casos.

En el oficialismo hay inquietud por la pronta presentación del proyecto de aborto. "Hay una demanda urgente, ineludible, de garantizar derechos y acceso a la salud de forma correspondiente e igualitaria. Esperamos que este proyecto se presente lo antes posible de parte del Ejecutivo", señala Vidal.

## Asistencia de presidenciales

Los partidos también preparan actividades en torno a esta fecha y más de una tendrá aires presidenciales. En el PPD, se alista para el 14 de marzo la inauguración de un espacio colaborativo de trabajo para mujeres del partido, donde está contemplada la participación de la —hasta hora— ministra del Interior y eventual candidata oficialista, Carolina Tohá. Las colectividades de Chile Vamos, en tanto, preparan un acto con su militancia femenina, en que participará la candidata Evelyn Matthei. Daniela Escobar, presidenta del

Frente Feminista del Frente Amplio, resalta que "el 8M no debe ser solo un hito anual, una conmemoración aislada. Es una causa que debe estar presente en nuestra acción cotidiana". Participarán en las marchas convocadas por las organizaciones y realizarán actividades de sensibilización, mientras que "para asegurar la transversalización del feminismo", alistan un "arengazo junto a los militantes de base, que incluirá un pañuelazo masivo". Prontamente, también tendrán un hito a nivel interno: inaugurarán un espacio de muda y lactancia en la sede principal del partido, con el fin de "fortalecer la participación de las mujeres que tienen responsabilidades de cuidado y brindarles condiciones dignas para su militancia".

En el PPD, este año también tienen contemplado recorrer el país para apoyar a las mujeres que asumirán candidaturas parlamentarias. "Respecto de las presidenciales, nuestra prioridad será posicionar una candidatura progresista que sea capaz de defender los derechos de las mujeres sin ambigüedades, como es el caso de Carolina Tohá", dice Daniela Barrera, vicepresidenta nacional de la Mujer.

## Estado de alerta

En la asamblea feminista organizada hace un par de semanas por diversas organizaciones sociales, también se expresó una cierta preocupación por el futuro. "La unión hace la fuerza y tenemos que estar alineadas porque sabemos que vienen tiempos difíciles y la única manera de sostenerlo es justamente no soltándonos", dijo una dirigente en aquella ocasión.

En esa línea, Vidal señaló que el movimiento requiere "tener resistencia para poder evitar retrocesos y seguir avanzando".